M. James Schlesinger à Ottawa

Le secrétaire d'État à la Défense des États-Unis, M. James Schlesinger, s'est rendu à Ottawa, le 16 septembre. Il a eu des entretiens avec le premier ministre, M. Pierre Elliott Trudeau, le ministre de la Défense, M. James Richardson, de même qu'avec les autorités militaires canadiennes.

En raison du déséquilibre des forces provoqué par l'accroissement des dépenses militaires soviétiques, le Canada, en tant que pays membre de l'Alliance atlantique, devra maintenir, sinon augmenter, sa contribution à la défense collective de l'hémisphère occidental.

Tel est le message dont s'est fait le porteur le secrétaire d'État américain à la Défense, M. James Schlesinger.

Au cours d'une conférence de presse, M. Schlesinger a dit n'avoir obtenu aucun engagement formel de la part des autorités canadiennes, qui auraient toutefois prêté une oreille sympathique à la requête américaine.

Accompagnant son homologue américain, M. Richardson a expliqué que ces entretiens avaient eu lieu afin d'obtenir le point de vue des États-Unis, notre plus important partenaire de l'Alliance atlantique, en ce qui concerne la révision de la politique de défense canadienne.

Pour M. Schlesinger, les efforts canadiens doivent se concentrer sur le maintien de sa présence en Europe et sur la surveillance de l'espace aérien de l'Amérique du Nord.

Détente

Il a soutenu que la détente n'aura de sens réel qu'en fonction d'un équilibre des forces militaires; sans être inquiétante pour l'instant, la situation pourrait le devenir compte tenu de l'accroissement constant des dépenses militaires de l'Union soviétique, a-t-il ajouté.

Le Canada devra ainsi se doter de patrouilleurs à long rayon d'action afin de prévenir toute intrusion dans l'espace aérien d'Amérique du Nord, a dit M. Schlesinger, qui a laissé entendre que certains événements viennent confirmer la possibilité d'une telle menace.

Le Gouvernement canadien continue toujours d'étudier les offres des compagnies *Lockheed* et *Boeing* pour l'achat de tels avions.

En ce qui concerne la présence canadienne en Europe, M. Schlesinger a par ailleurs indiqué qu'elle devrait tenir compte de l'appareil militaire des pays du Pacte de Varsovie, constitué principalement d'un nombre considérable de chars blindés.

L'accroissement des dépenses militaires vise particulièrement à assurer la sécurité internationale, a affirmé M. Schlesinger.

C'est pourquoi les pays alliés doivent accepter ce fardeau financier, a-t-il dit, d'autant plus qu'au cours des récentes années, les dépenses à ce chapitre ont diminué sensiblement, soit par exemple de quelque 20 pour cent dans le cas du Canada.

Les États-Unis consacrent cinq pour cent de leur produit national brut pour leur contribution à l'OTAN, tandis que le Canada engage 2.5 pour cent de son PNB à ce chapitre.

Elections à Terre-Neuve

Le Parti progressiste conservateur reste au pouvoir à Terre-Neuve et le premier ministre Frank Moores a remporté une majorité solide bien que réduite, lors des élections du 16 septembre.

D'autre part, M. Joe Smallwood, ancien premier ministre de la province, a été élu à la tête du groupe de quatre députés du Parti libéral de réforme. Quant au Parti libéral de M. Ed Roberts, il a doublé le nombre de ses sièges à la législature. Voici la position finale des partis à l'issue du scrutin:

Sciutiii.	
Parti conservateur	30
Libéraux	16
Libéraux de réforme	4
Libéraux indépendants	1

Comité consultatif Canada/Nouvelle-Zélande

La troisième réunion du Comité consultatif Canada/Nouvelle-Zélande s'est tenu à Ottawa les 18 et 19 septembre 1975.

Le Comité consultatif Canada/Nouvelle-Zélande a été créé en mai 1970 par un accord intervenu entre le premier ministre Trudeau et Sir Keith Holyoake, alors premier ministre de la Nouvelle-Zélande. Ces réunions périodiques permettent aux deux pays de discuter de questions bilatérales et multilatérales, plus particulièrement sur les plans économique et commercial. La réunion des 18 et 19 septembre a été l'occasion pour les deux parties de comparer l'évolution récente de leurs économies respectives, d'échanger leurs vues sur les grandes questions économiques et politiques internationales et de passer en revue diverses questions commerciales.

Le secrétaire d'État en Pologne

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Allan J. MacEachen, se rendra en visite officielle en Pologne, du 29 septembre au 4 octobre, suite à une invitation du ministre polonais des Affaires étrangères, M. Stefan Olszowski. Le secrétaire d'État s'arrêtera dans les villes de Gdansk, Cracovie et Katowice. Au cours de sa visite, M. MacEachen aura des entretiens avec les autorités polonaises sur des sujets d'intérêt commun au Canada et à la Pologne.

Demière heure...

Au moment d'aller sous presse, nous apprenions que les résultats du scrutin du 18 septembre pour les élections législatives en Ontario, laissaient entrevoir un gouvernement minoritaire conservateur. La défaite des conservateurs, qui n'auraient pas la majorité à Queen's Park, sera leur première depuis qu'ils ont pris le pouvoir et 1943. Nous aurons les résultats comples dans le prochain numéro.

Hebdo Canada est publié par la Direction de l'information, ministère des Affaires extérieures, Ottawa, K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence avec indication de source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant à M1le Y. DuSault, éditeur.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly. Algunos números de esta publicación parecen también en español bajo el título

Noticiario de Canadá.

Ahnliche Ausgaben dieses Informationsblatts erscheinen auch in deutscher
Sprache unter dem Titel Profil Kanada.